

Jugendwettbewerb Umwelt und Klima erfolgreich abgeschlossen



Foto: Landratsamt Esslingen Hien Minh Nguyen

Projekte von Jugendlichen zu Umwelt und Klima preisgekrönt

Zum Abschluss der Jugendkonferenz am 17. Juli 2023 zeichnete Landrat Heinz Eininger die Gewinnerinnen und Gewinner des Jugendwettbewerbs Umwelt und Klima aus. Der Jugendwettbewerb fand im Schuljahr 2022/23 zum ersten Mal statt. [Jugend Engagiert Sich!](#) und die [Stabstelle Klimaschutz](#) im Landratsamt Esslingen hatten ihn als gemeinsames Projekt ausgerichtet.

Landrat Heinz Eininger würdigte bei der Preisverleihung die Kreativität und den Einsatz der jungen Menschen für Umwelt und Klima. Er überreichte den Bestplatzierten das Preisgeld und eine Urkunde. Auch alle anderen, die am Jugendwettbewerb teilgenommen haben, durften ein kleines Geschenk mit nach Hause nehmen.

Gewinner Gesamtwertung:

1. **Platz** „Kalt Duschen App“
Mit dieser App sollen Menschen motiviert werden, energiesparend und gesundheitsfördernd zu duschen.
2. **Platz**, „Projekt Meisenkinder“.
Hier begleiteten die Gleichauf-Zwillinge mit einem selbstgebauten Nistkasten eine Blaumeisenfamilie vom Nestbau bis zum Flüggewerden mit der Videokamera.
3. **Platz**, „Projekt ReSaLe (Regionale Saisonale Lebensmittel)“ der Feldmann-Klasse“ vom SBBZ Michaelshof Hepsisau.

Die Klasse recherchierte nach dem Motto „Weiterdenken – Genießen – Klima und Umwelt schützen“ intensiv zum Thema CO₂-Ausstoß, Wasserverbrauch und Müllvermeidung bei Lebensmitteln.

Gewinner Sonderpreis 10-14 Jahre:

1. **Platz**, „Projekt Meisenkinder“.
Hier begleiteten die Gleichauf-Zwillinge mit einem selbstgebauten Nistkasten eine Blaumeisenfamilie vom Nestbau bis zum Flüggewerden mit der Videokamera.
2. **Platz**, „Klimafreunde“, „Plastikfeinde“ und „Umweltengel“.
Alle drei Gruppen sind von der Ganztagsbetreuung der Mozartschule in Neuhausen auf den Fildern.
Sie hatten beispielsweise mit Plakaten und Bastelprojekten in der Schule über die Umweltproblematik informiert und ganz praktisch mit einer Müllsammelaktion angepackt.
3. **Platz**, „Ideenbörse - Die Klasse 6c spart Energie“.
Die Klasse 6c der Realschule Neuffen überlegte sich, wie sie energiebewusster in ihren Familien leben können. Diese Energiesparprojekte wurden über mehrere Wochen dokumentiert und die Erfahrungen in der Klasse dann weitergegeben.

Eine Neuauflage des Wettbewerbs ist für das Schuljahr 2024/25 vorgesehen.